



impérialisme français hors du tchad et d'afrique !

*Tous à la
MANIFESTATION
Mercredi 7 Septembre à 18H30
Place Clichy*

Mais pourquoi donc ont-ils envoyé au Tchad une panoplie aussi impressionnante ? A les entendre, il s'agit simplement de lutter contre une ingérence étrangère, d'aider un gouvernement ami ...

Mitterand a bien dit au passage que les intérêts de la France en Afrique étaient en jeu. Mais nulle part dans la presse, à la télé, on ne parle de ces fameux "intérêts de la France". Pourtant, ça vaut le coup qu'on y regarde, parce qu'on découvre que :

L'AFRIQUE, C'EST VITAL POUR L'ECONOMIE IMPERIALISTE FRANCAISE !

Et oui, qu'on le veuille ou non, l'économie française n'est pas du tout indépendante du fait que la France contrôle directement ou indirectement ses anciennes colonies. Un exemple parmi d'autres : l'uranium. Au Niger, les capitaux français contrôlent les mines de l'Afîr. En Centrafrique, la France détient 80% des capitaux des mines de Bakouma, etc... Le Nord du Tchad, à la frontière de la Libye, contient également d'importantes réserves de ce mineraï.

Et il n'y a qu'à entendre en ce moment les pubs de l'EDF pour savoir que l'uranium, la France compte dessus ! Ce n'est pas un hasard : la restructuration de toute l'économie française amorcée sous Giscard et continuée sous Mitterand s'est faite principalement autour de l'industrie électronucléaire. Constructions de centrales, retraitement du combustible, enrichissement de l'uranium : le rêve de tous les experts, de droite comme de gauche, c'est d'en faire LA spécialité française.

La meilleure preuve : alors qu'on produit largement assez d'électricité aujourd'hui en France, on construit quand même de nouvelles centrales ... et on casse des centrales à charbon en parfait état de marche. Pourquoi ? Parce que le choix du nucléaire est tellement poussé qu'arrêter la construction de centrales, ça ferait encore plus de casse que la fermeture des mines et l'arrêt des centrales thermiques. Et en plus, les centrales nucléaires, ça s'exporte : en Afrique du Sud, au Brésil et ailleurs ...

Et puis, il n'y a pas que le nucléaire et l'uranium. Evidemment, il y a le coton (au Tchad par exemple), le café, les phosphates, le pétrole, les ventes d'armes... Et il y a la ZONE FRANC, ce système complètement inégal qui lie le franc aux monnaies africaines (un franc = 50 francs CFA, quel que soit l'état du franc). Avec ce système tout simple, quand la France dévalue, ce qu'elle achète à l'Afrique, elle le paye toujours le même prix ! Mais les pays africains, eux, vendent moins cher et achètent plus cher aux autres pays : ils sont donc obligés de continuer de traiter de façon privilégiée avec la France ...

Ah, il y en a des intérêts français en Afrique ! Et c'est bien cela qui est en jeu dans l'intervention au Tchad : la France montre ainsi qu'elle est capable de défendre, y compris par la force, ses intérêts en Afrique. Et elle montre aussi aux gouvernements bourgeois africains qu'ils peuvent compter sur elle pour les appuyer contre leurs peuples, et contre leurs concurrents africains.

L'opération coûte cher, c'est l'évidence : mais ce n'est pas de l'argent jeté par les fenêtres pour les bourgeois : c'est le maintien de l'Afrique sous l'influence française qui est en jeu, avec tous les profits qui en découlent.

EST-CE L'INTERET DU PEUPLE TCHADIEN ?

Le Tchad, ce n'est pas un désert, c'est un pays où vivent plus de quatre millions d'habitants, bien oubliés dans le conflit actuel.

Et le peuple tchadien n'a aucun intérêt à voir son pays (un des dix pays les plus pauvres du monde) servir de champ d'entraînement au matériel militaire de tous les pays.

Son seul intérêt, c'est de chasser tous les agresseurs, de récupérer ses richesses, de mettre un terme au pillage.

Ni Hissène Habré, ni Goukouni Weddeye ne vont dans ce sens. Ce sont seulement des CHEFS DE CLAN, des bourgeois, seulement préoccupés par le pouvoir politique et les avantages qu'ils peuvent en retirer pour leurs intérêts, à EUX !

Et pour cela, ils sont prêts à se vendre aux puissances impérialistes pour assurer leur avantage sur le concurrent. D'un côté la France et les USA, de l'autre la Libye et l'URSS. Car la politique de la Libye n'est pas non plus désintéressée :

. recherche de main-d'œuvre qui lui fait cruellement défaut (immigration tchadienne)
. recherche de l'armement nucléaire, qui explique l'occupation du nord du Tchad depuis 10 ans (uranium)

De plus, qu'elle le veuille ou non, sa politique fait le jeu de l'URSS dans l'affrontement mondial.

Le conflit prend alors une autre dimension, dans l'affrontement entre les deux blocs, pour le contrôle des marchés économiques, des ressources de matière première et de main d'œuvre, pour développer l'influence politique en Afrique, au moment où la perspective de guerre mondiale apparaît de plus en plus nettement.

Décidément, le peuple tchadien n'a rien à attendre ni d'un camp, ni de l'autre !

EST-CE L'INTERET DES OUVRIERS DE FRANCE ?

Cette expédition coloniale, comme celles qui l'ont précédée, il nous faut la dénoncer avec force. Non seulement nous n'avons aucun intérêt à la soutenir, mais nous avons tout intérêt à lutter contre.

Il n'y a pas deux politiques, l'une en Afrique avec les paras, la domination des peuples qui ne nous concerne pas, l'autre en France avec les restructurations et l'austérité qui nous intéresse :

L'IMPERIALISME, C'EST UNE SEULE POLITIQUE GLOBALE !

Chaque fois que les bourgeois impérialistes renforcent leur domination dans les pays dominés, comme aujourd'hui au Tchad et en Afrique avec les paras, en pillant les ressources et les richesses, ils facilitent les restructurations en France même qui se retourneront contre nous.

Chaque fois qu'ils renforcent l'exploitation en France, de plan d'austérité en licenciements, ils améliorent l'efficacité du capitalisme français, ils le rendent plus dynamique face aux concurrents et donc ils facilitent sa pénétration et sa domination dans les pays d'Afrique ou d'ailleurs.

Et ces deux aspects sont étroitement liés, se complètent et se renforcent mutuellement !

OUI, NOUS SOMMES CONCERNES, DIRECTEMENT !

C'est notre problème, parce que la restructuration impérialiste, nous sommes en plein dedans.

Le gouvernement soi-disant de gauche se démasque une fois de plus. Son problème n'est pas d'aider les peuples à se libérer, mais de restaurer les profits. Alors, il continue la politique de son prédecesseur, et toute la droite applaudit des deux mains !

Le PC prétend que nous ne sommes pas concernés par ces conflits, il cache la réalité, l'impérialisme. Il se dit inquiet, mais ne lève pas le petit doigt pour exiger le retrait des paras.

Après avoir voté tous les crédits militaires, le voilà qui approuve DANS LES FAITS (les paroles s'envolent ...) leur utilisation concrète : l'intervention militaire au Tchad et le maintien de la domination impérialiste.

- IMPERIALISME FRANCAIS HORS DU TCHAD ET D'AFRIQUE !
- GOUVERNEMENT PS-PC = GOUVERNEMENT IMPERIALISTE !
- RETRAIT IMMEDIAT DE TOUS LES SOLDATS FRANCAIS !
- Ni France, ni Libye,
Ni Hissène Habré, ni Goukouni Weddeye,
AU PEUPLE TCHADIEN DE PRENDRE EN MAIN LA DEFENSE DE SES INTERETS !